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Data: 28/02/2025 
Luogo: piattaforma Webex Cisco Ordine Ingegneri della provincia di Napoli 
Partecipanti: Ingg. Coletta, Parisi, Staibano, Stinga. 

1. O.d.g: Discussione dei seguenti eventi formativi e/o seminari: 
a) Studio di fattibilità nave da carico con propulsione ad idrogeno “verde” 
b) Focus sui principali aspetti logistici ed organizzativi legati alla produzione e distribuzione 

dell’idrogeno come combustibile navale; 
c) Conversione ed efficientamento degli impianti propulsivi dei Pescherecci 
d) Shore Connection e Ricarica Batteria per battelli da lavoro portuale (richiesta di sinergia con la 

commissione energia); 
e) Impianti elettrici a bordo delle imbarcazioni da diporto Normativa tecnica applicabile, 

progettazione, manutenzione (richiesta di sinergia con la commissione impianti); 
f) La costituzione di gruppi di lavoro. 
g) Varie ed eventuali. 

2. Resoconto: 
Oggi 20 febbraio 2025, alle ore 17,30 con le modalità sopra indicate si è riunita la Commissione Navale 
dell’Ordine, convocata dal coordinatore della stessa Ing. Biagio Rosario Parisi, come da richiesta del 20 
febbraio 2025 e relativo invio dei links da parte dell’Ordine. 
Alla riunione erano presenti, oltre al Coordinatore, gli ingegneri Giancarlo Coletta, Biagio Rosario Parisi, 
Eridano Staibano, Aniello Stinga. 
a) Dopo una breve introduzione da parte del coordinatore, quest’ultimo ha provveduto verificare la 

diponibilità da parte dell’ing. Coletta a sviluppare e proporre, come relatore, gli argomenti di cui al 
para 1.a. L’ing. Coletta, che ha partecipato in prima persona allo sviluppo di tale studio di fattibilità per 
conto di una commissione/gruppo di lavoro interdisciplinare costituito a livello europeo, ha 
confermato di essere disponibile a preparare un seminario/evento formativo finalizzato ad esporre lo 
studio di fattibilità di una nave destinata al trasporto di componenti dei vettori Arianne e Vega dai 
porti di imbarco europei al sito di lancio in Guyana Francese. Coletta redigerà una sintetica descrizione 
dell’evento da inserire nel modulo di approvazione da sottoporre al Consiglio. 

b) L’ing. Coletta ha proposto di coinvolgere anche la commissione energia dell’Ordine della Provincia di 
Napoli in modo da affiancare all’argomento sopra esposto quello elencato al para 1.b. La proposta è 
stata recepita con grande interesse, si è concordato di delegare l’organizzazione dell’intervento di cui 
al para 1.b direttamente a Coletta, già iscritto anche nella commissione Energia. 

c) Si è ipotizzato raggruppare insieme gli interventi di cui al Para 2.a e 2.b, in modo da tenere un unico 
evento formativo la cui data si è ipotizzata tra fine aprile ed inizio maggio 2025. 

d) E’ stata discussa la possibilità di proporre un evento formativo con oggetto il titolo di cui al Para 1.c. 
Anche per questo argomento l’ing. Coletta ha fornito la propria disponibilità, avendo dirette e 
specifiche competenze lavorative in tale ambito. L’argomento verrà approfondito nel corso della 
prossima riunione della commissione, anche se ci si è già posti l’obbiettivo di finalizzarlo in un evento 
formativo ipotizzato a cavallo tra i mesi di maggio e giugno 2025. 

e) L’ing. Staibano ha proposto di organizzare eventi focalizzati sugli argomenti di cui ai Para 1.d e Para1.e. 
La proposta è stata recepita con interesse, si è delineata la possibilità di proporre un evento formativo 
focalizzato sugli argomenti in questione con il contributo eventuale della commissione impianti per la 
parte delineata al Para 1.e. L’ing. Staibano si interfaccerà con la commissione impianti, all’interno della 
quale ha già trovato riscontro ed interesse sull’argomento, in maniera da finalizzare l’ipotesi di un 
evento formativo da tenere tra fine giugno ed inizio luglio. 

f) Si è nuovamente discusso dell’opportunità di creare gruppi di lavoro all’interno della commissione, che 
possano dedicarsi ad approfondire e proporre come eventi formativi specifici argomenti. La cosa è 
stata ovviamente recepita con grande interesse, si è discusso della oggettiva attuale difficoltà a poter 
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beneficiare di un attivo contributo dei colleghi iscritti alla commissione, il cui livello attuale di 
partecipazione alle attività della commissione ne limita fortemente la capacità operativa. 

g) L’ing Coletta ha manifestato disappunto per l’impossibilità di vedere riconosciuti i crediti formativi 
legati alla partecipazione alla ultima NSW tenuta. Nello specifico egli, il giorno 03 ottobre, ha eseguito 
la registrazione di ingresso all’evento “la rivoluzione tecnologica nello shipping” ma non è riuscito ad 
eseguire la registrazione di fine evento, prevista entro le 13:00, prima delle 13:45 circa poiché 
trattenuto da attività istituzionali legate al suo coinvolgimento in qualità di sponsor dell’evento. La 
cosa è stata riportata nel verbale con l’intento di proporla all’attenzione della segreteria, 
contestualmente all’invio del presente verbale, per verificare la possibilità di un eventuale attribuzione 
dei crediti relativi a questo specifico evento. 
Si è programmato di tenere la prossima riunione in un giorno da definire tra il 17 ed il 21 marzo pv.  

 
 
I lavori della Commissione sono terminati alle ore 18.30 
 
ll Coordinatore 
Ing. Biagio Parisi 
 
 
 


